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Традиционно на весенней думской сессии народные 
избранники рассматривают один из главных финан-

совых вопросов города по исполнению бюджета за про-
шедший год. По отчёту финансистов администрации То-
больска, исполнение бюджета за 2020 год по доходам со-
ставило 99%, по расходам – всего 90%. В цифрах по итогу 
прошлого года наша городская казна наполнилась до 9,5 
млрд рублей, израсходовано на городские нужды свыше 
8,9 млрд рублей. Таким образом, сложился профицит в 
размере 534 млн рублей. Заметим для сравнения, что в 
2019 году бюджетные параметры были в 2,5 раза выше 
(более 23 млрд). 

ГОРОДСКАЯ КАЗНА 

Год сложный, но бюджет в плюсе
В 2020 году тобольский бюджет сложился с профицитом более полумиллиарда 
рублей. По выполнению всех бюджетных обязательств отчиталась перед 
депутатами заместитель главы города Ольга Новикова

????             На данном слайде отраже-
на структура доходов бюджета города 
Тобольска.

За 2020 год в бюджет города                             
поступили доходы в сумме 9 млрд.               
513 млн.руб. (что составляет 99% годо-
вого плана на 2020 год).

За отчетный период доходы бюджета 
города сложились за счёт: 

• налоговых доходов, поступивших в 
сумме 1 млрд.444 млн.руб., их удельный 
вес в структуре доходов составил 15,2% 
(годовой план исполнен на 117,5%);

 • неналоговых доходов в сумме       
424 млн.руб., занимающих в структуре 
доходов 4,4% (годовой план исполнен 
на 159,1%);

• безвозмездных поступлений в                                                      
объёме 7 млрд. 645 млн.руб., занимаю-
щих 80,4% в структуре доходов бюдже-
та (годовой план исполнен на 94,3%).

Почему                      
так мало?
Давайте подробнее рас-

смотрим собственные до-
ходные источники город-
ского бюджета. Ключевым 
здесь является налог на 
доходы физических лиц 
(НДФЛ), который составля-
ет свыше 80% в структу-
ре налоговых доходов. И в 
прошлом году в городскую 
казну поступило от НДФЛ 
около 1,2 млрд рублей, что 
на 36% ниже поступлений 
в 2019 году. По словам Оль-
ги Новиковой, основны-
ми причинами такого сни-
жения стало завершение 
строительства завода «Зап-
СибНефтехим», в результа-
те чего сократился и налог, 
уплачиваемый иногород-
ними организациями, за-
действованными на строи-
тельстве данного объекта. 
И уменьшилось количество 
трудовых патентов для ино-
странных граждан, которые 
также выплачивают в бюд-
жет города налог со своих 
доходов.

Среди остальных тоболь-
ских налогов самым про-
дуктивным оказался УСН 

(упрощённая система нало-
гообложения для ИП) – око-
ло 113 млн рублей. Выплаты 
по данному налогу превы-
сили годовые плановые по-
казатели на 11%, но по срав-
нению с 2019 годом по УСН 
поступило в бюджет на 37 
млн меньше. 

«Это связано со снижени-
ем в 2020 году ставки УСН 
для налогоплательщиков, 
выбравших объектом нало-
гообложения «доходы» – с 
6% до 1% (закон Тюменской 
области от 10.04.2020 №25). 
А также был перенесён срок 
уплаты налога для органи-
заций и ИП, осуществляю-
щих деятельность в наибо-
лее пострадавших отраслях 
российской экономики в ре-
зультате распространения 
новой коронавирусной ин-
фекции», – пояснила заме-
ститель главы города.

Также пошёл на сниже-
ние ЕНВД (налог на вменён-
ный доход) и перед своей 
полной отменой с 2021 го-
да принёс в городскую каз-
ну лишь 26 млн рублей (в 
2019 году – 76 млн!). Кста-
ти, это был единственный 
налог, который в полном 
объёме поступал в город-

ской бюджет, все остальные 
только частично, и боль-
шая часть налоговых дохо-
дов идёт в региональный и 
федеральный бюджеты. Его 
снижение связано с умень-
шением коэффициента (при 
расчёте ЕНВД), который был 
установлен в минимальных 
размерах для предприни-
мателей на территории То-
больска за весь 2020 год. 

Та же ситуация и с патент-
ной системой налогообло-
жения, в течение всего года 
для пострадавших отраслей 
стоимость патента равня-
лась 1 рублю. В результате 
городской бюджет получил 
всего около 599 тысяч ру-
блей, что на 59% ниже, чем в 
предыдущем году. С едино-
го сельхозналога поступило 

дажа данных активов дала 
большой рост. 

Без кредитов            
и долгов 
По расходам сразу отме-

тим, что их объём значитель-
но снизился (на 14.6 млрд, 
или 62%) по сравнению с 
2019 годом из-за уменьше-
ния субсидий на реализа-
цию нефтехимического ин-
вестиционного проекта. В 
2020 году на данный ин-
вестпроект (в рамках согла-
шения с правительством ре-
гиона о компенсации части 
затрат из областного бюдже-
та) было направлено 1,3 млрд 
рублей. И без учёта этих 
средств расходы Тобольска 
составили 7,6 млрд рублей. 

ального характера из бюдже-
та города на сумму 60 млн 
рублей: это материальная 
помощь – 1 млн, оплата про-
езда пенсионеров по городу 
– 40 млн, субсидии на уде-
шевление проезда по марш-
руту «Тобольск-Сумкино» 
– 14 млн, субсидии на погре-
бение граждан – 2,3 млн и т.п. 

На сферу жилищно-ком-
мунального хозяйства в 
2020 году выделены сред-
ства в размере 1,7 млрд ру-
блей, что на 305 млн боль-
ше, чем в предыдущем 
году. На общегосударствен-
ные вопросы (не входящие в 
компетенцию органов мест-
ного самоуправления) – 490 
млн рублей, это также боль-
ше на 98 млн. На правоохра-
нительную деятельность и 
нацбезопасность в Тоболь-
ске направлено 49 млн ру-
блей. И сфера «Националь-
ная экономика» составила 
около 2,5 млрд рублей (из 
которых, как сказано выше, 
на инвестпроект – 1,3 млрд). 

И как сообщила Ольга Но-
викова, бюджет Тобольска 
исполняется с учётом про-
граммно-целевого мето-
да финансирования, т.е. в 
рамках 15 муниципальных 
программ. Наиболее фи-
нансовоёмкими являются 
программы «Развитие обще-
го образования города То-
больска» – 2,6 млрд рублей 
и «Формирование комфорт-
ной городской среды в То-
больске» – 1,9 млрд рублей. 

– За 2020 год кредитные ре-
сурсы не привлекались, муни-
ципальный долг по состоянию 
на 1 января 2021 отсутствует, – 
заключила докладчик. 

Депутаты одобрили ин-
формацию по исполнению 
городского бюджета за про-
шедший год и подчеркну-
ли грамотные действия 
финансистов города по эф-
фективному использова-
нию бюджетных средств в 
условиях секвестирования 
областных трансфертов. 

俯Наталья ЮРЬЕВА

Об актуальном

В июне, на конференции Тобольского городского 
отделения «Единой России», тобольские единороссы 
подведут итоги работы отделения.

На очередном заседании политсовета Тобольского 
городского отделения «Единой России», которое со-
стоялось в местном помещении партии, его участни-
ки рассмотрели злободневные вопросы.

В начале работы собрания традиционно прошла це-
ремония вручения партийных билетов, которую про-
вели председатель Тобольской городской думы, член 
местного политсовета «Единой России» Андрей Ходо-
севич и исполнительный секретарь местного отделе-
ния партии, заместитель председателя городской ду-
мы Михаил Никитин.

В этот день документы внутрипартийного учёта 
получили Татьяна Браздецкая, Лариса Десятова, Ру-
зиля Очирова, Ольга Саморокова и Рустам Гильфанов.

На заседании также обсудили сроки созыва 
XXXII конференции Тобольского городского отде-
ления партии. Предварительная её дата была на-
значена на начало июня. Не обошли вниманием и 
вопрос о рейтинговом голосовании по выбору дво-
ровых территорий, подлежащих частичному благо-
устройству. Михаил Никитин призвал членов по-
литсовета активно привлекать горожан к участию 
в развитии Тобольска.

Отдельной темой для разговора членов местного 
политсовета стал вопрос вакцинации. На заседании 
отметили, что вакцин против COVID-19 в тобольских 
больницах хватает, а чтобы тоболяки активнее приви-
вались, на политсовете было решено усилить инфор-
мирование населения о необходимости вакцинации.

ЕДИНАЯ РОССИЯ

Будет порядок

Выездная встреча, инициированная депутатами 
городской думы, членами фракции «Единой России» 
Максимом Захаровым и Сергеем Леушиным,прошла 
на строительной площадке около школы №17.

Совместно с заместителем главы города Юри-
ем Вавакиным и представителями застройщика на 
участке возводимого здания около школы №17 они 
обсудили злободневные вопросы необходимости 
обеспечения безопасности при производстве строи-
тельных работ, приведения в порядок территории, а 
также организацию пешеходной дорожки для жите-
лей 7 «а» микрорайона. Сейчас, по словам депутата 
Максима Захарова, там организован стихийный за-
езд техники. 

По мнению депутатов, встреча прошла плодотворно.
– Главное, – отметили они, – мы заручились обеща-

нием представителя застройщика, что не только на 
самой строительной площадке, но и вокруг неё в бли-
жайшее время порядок будет наведён.

РУБРИКА    ??

На машины неплательщиков за коммуналку на-
кладывают арест. Должникам за коммуналку пред-
ставители ЭК «Восток» включают красный свет».

Они совместно с судебными приставами стали 
накладывать аресты на машины неплательщиков и 
изымать их у хозяев. Что же дальше? Как сообща-
ет пресс-служба энергосбытовой компании, здесь 
действует непреложное правило: если в течение 
10 дней после ареста автомобиля потребитель не 
погасит задолженность, изъятые автомобили бу-
дут переданы на продажу в счет погашения долга. 
Только за этот год десятки жителей региона могли 
лишиться своих транспортных средств, но все же 
предпочли рассчитаться с энергетиками, не риско-
вать комфортом, который даёт собственное транс-
портное средство. 

Так, владелица автомобиля BMW после ареста ав-
томобиля сразу же оплатила долг в 15 тыс. рублей, ко-
торый накопила, не в полном объеме оплачивая ком-
муналку. Владелица «Лады Весты», которую также 
посетили энергетики с приставами, с неохотой, но 
оплатила большую часть задолженности в 50 тыс. 
руб. Автомобили еще двух должников: «Нива Шев-
роле» и «Лада Приора» – готовятся к продаже, так 
как их владельцы оплачивать задолженность не то-
ропятся. К должникам применяется весь спектр мер 
воздействия, предусмотренный законодательством. 
Лишиться из-за долгов имущества, в том числе и ав-
томобиля, может каждый злостный неплательщик. 
В преддверии летней ремонтной кампании работа с 
должниками ужесточена.

Красный свет 
должникам 

РУБРИКА    ??

ВСЕРОССИЙСКАЯ ПЕРЕПИСЬ НАСЕЛЕНИЯ

Лучше в интернете
Из-за пандемии 75% 

стран перенесли нацио-
нальные переписи, запла-
нированные в 2020 году, 
на 2021-й и последующие 
годы, а Статотдел ООН 
предложил внести изме-
нения в процедуры пере-
писей. Об этом сообщает 
сайт ВПН.

Главная рекомендация — 
делать акцент на дистан-
ционных технологиях и по-
ощрять самостоятельную 
перепись. Эти меры позво-
лят сократить прямые кон-
такты переписчиков с ре-
спондентами. Речь идет о 
самостоятельном запол-
нении электронных или 
бумажных переписных 
листов без участия посред-
ников. Также возможно 

проводить телефонное ин-
тервью с жителями поме-
щений, где переписные ан-
кеты не были заполнены.

При этом эксперты при-
знают: в большинстве случа-
ев еще может потребоваться 
очная беседа переписчиков 
с респондентами. В частно-
сти, в случаях опроса жи-
телей отдаленных террито-
рий, обособленно живущих 
малых народов, маргиналь-
ных групп, бездомных и 
просто не прошедших пере-
пись самостоятельно по раз-
ным причинам. 

Рекомендуется также со-
кращать число вопросов и 
размеры переписных ли-
стов, чтобы времени на их 
заполнение уходило мень-
ше. Вопросы должны быть 
сосредоточены на основ-
ных задачах переписи.

Национальным стати-
стическим органам пред-
лагается внедрять он-
лайн-систему подготовки 
персонала, управления и 
контроля его действий на 
местах. В России подобная 
система (на основе специ-
ально разработанной для 
переписи BI-платформы) 
уже действует.

«В ходе предстоящей пе-
реписи население России 
сможет переписаться само-
стоятельно на портале Го-
суслуг – государственном 
интернет-ресурсе страны, 
где все ведомства предо-
ставляют свои услуги насе-
лению в электронном виде. 
Каждый участник интер-
нет-переписи в качестве 
подтверждения прохож-
дения переписи получит 
цифровой и QR-код. После 

передачи электронных пе-
реписных листов пользо-
ватели смогут заполнить 
анкету обратной связи о ка-
честве услуги», — сообщи-
ла заместитель начальника 
Управления статистики на-
селения и здравоохранения 
Росстата Галина Шевердова.

Эксперт Росстата так-
же отметила два основных 
преимущества, которые да-
ет внедрение интернет-пе-
реписи. Это более полный 
охват труднодоступных 
групп населения и повыше-
ние качества данных пере-
писи в целом.

Сохранение других вари-
антов учета населения объ-
ясняется тем, что перепись 
населения должна прохо-
дить в удобном формате 
для всех жителей России. 

«Нужно учитывать осо-

бенности нашей страны: 
население живет на огром-
ной территории, в разных 
климатических и географи-
ческих зонах, в таёжных, 
горных и северных поселе-
ниях. Далеко не везде есть 
интернет и даже телефон-
ная связь. Именно поэтому 
остаются переписчики, ко-
торые доедут до каждого 
жителя страны», — проком-
ментировала Елена Егорова, 
заведующая научной лабо-
раторией «Количественные 
методы исследования ре-
гионального развития» РЭУ 
им. Г.В. Плеханова.

Напомним, что ранее Пре-
зидент России Владимир Пу-
тин поддержал предложение 
о переносе сроков Всерос-
сийской переписи населения 
на октябрь 2021 года. 

俯Вера ХОХЛОВА

CСПРАВКА

Как всегда, основной доходный источник бюджета города – 
это безвозмездные поступления из областного бюджета, на 
них в 2020 году пришлось 80% доходов или 7,6 млрд рублей 
(в 2019 г - 20,8 млрд). Также по сравнению с 2019-м в прошлом 
году отмечается снижение и по собственным налоговым и 
неналоговым доходам нашего города, которые составили 
1,8 млрд рублей (годом ранее – 2,5 млрд). Причём налогов за 
прошлый год город собрал меньше на 750 млн рублей.

105 тысяч рублей (ранее – 31 
тыс.). Сборы по земельному 
налогу по городу остались в 
тех же параметрах – 53 млн 
рублей. А вот доходы от на-
лога на имущество физлиц 
увеличились почти на 9 млн 
рублей, достигнув в объё-
мах 27 млн рублей.

При этом неналоговые до-
ходы за 2020 год увеличи-
лись сразу на 70 млн рублей 
по сравнению с предыду-
щим периодом, и состави-
ли сумму почти в 424 млн. 
Напомним, к неналоговым 
доходным источникам от-
носится аренда и продажа 
земли и имущества города, 
штрафы, санкции и т.п. И, 
как ни странно, но в слож-
ном 2020 году именно про-

Таким образом, если рассма-
тривать расходные обяза-
тельства по всем остальным 
сферам жизнедеятельности 
города, они сохранились на 
прежнем уровне. 

Наибольшую долю в рас-
ходах бюджета города со-
ставляют расходы на отрас-
ли социальной сферы – 47% 
или 4,2 млрд рублей. Из них 
на отрасль «Образование» 
направлено 3,2 млрд, на соц-
политику – 440 млн, куль-
туру – 263 млн, спорт – 280 
млн. Причём в 2019 году на 
«спорт» было израсходовано 
лишь 92 млн, по оставшимся 
соцсферам цифры почти схо-
жие. В целях социальной за-
щиты населения за 2020 год 
произведены выплаты соци-

Подарок городу

Последние приготовления идут в сквере имени 
Михайлова ( 6 мкр.) перед открытием. Это подарок 
ко дню рождения Тобольска от застройщика -инве-
стора ООО «СтоунСтрой».

Ровные дорожки, качели вдоль них, велодорожки, 
современные фонари, небольшая площадка для выгу-
ла собак – всё это готово. Украшение сквера – мостик, 
соединяющий две стороны небольшого оврага, но как 
он вписался в современный парковый ландшафт! А 
тем временем уже привезены спортивные тренажё-
ры, и уже начался их монтаж. 

俯Вера ХОХЛОВА

РУБРИКА    ??

Исполнение за 2020 год составило – 8 млрд. 979 млн. руб., 
при плановых показателях  расходам: - 9 млрд. 944 млн.руб.  
Бюджет исполнен с профицитом (превышением доходов над 
расходами) – 534 млн.руб.

?????


